
В  Н О М Е Р Е : лруппы авторов ,в рубрике «Взгляд». Их критика — ворится, не сыскать. Обидно это рабочему В. Ситни- 
эхо недавно поошедшей первой сессии городского Со- кову, за живое задевает.
вета народны* лепѵтатов НА ПРИЕМ  К ВРАЧУ каждый из нас отправляетсяСМЕЛ И Н А ДЕЖ ЕН . 20 апреля состоятся повтор

ные выборы Газета продолжает рассказывать о тех, 
кто претендует на депутатский мандат. Сегодня герой 
зарисовки — А. П. Чучалин из треста У ралтяж труб
строй.

«НО БЫ Л О  О ЧЕН Ь Н ЕЛ О В К О  ЗА О ТДЕЛ ЬН Ы Х

п д r f ^ C 4 F T K f ^ S o r k h S ’ ШАЯСЯ СЕГО ДН Я СИСТЕМА Ж И ЛИ Щ Н О-КО М М У- учебу ' V  ПТУ, д о д о - и а 'туристи ческого" отдыха~ ус“-
НА Л ЬН О ГО  О БСЛУЖ И ВАН ИЯ? Вряд ли в Перво- ловия лотереи «Спортггрогноз», поенать науку любви 

Н ЕСЕННУЮ  О БИ ДУ* — основная мысль выступления ѵральске найдешь довольного. Дяе-м с огне-м, как  го- приглашает кинотеатр «Космос».

с надеждой на исцеление. Но еще больше страданий 
КОМУ НУЖНЫ НАШИ О БЩ ЕСТВ ЕН Н Ы Е ОРГА- добавляется причем сразу с больничного порога. ИО

Н И ЗА Ц И И / К примеру. Красный Крест с дутым 70- ЧЕМУ? Ответы — в репортаже, который так и назы- 
п-роцентяым членством... На эту тему размыш ляет ав- вается: «Больничные страдания», 
тор заметки «Стремление помочь — в каждом из нас». „

   ............................................... НАША РЕКЛАМА. Сегодня ей отведена вся четвер-
КОГО И З ГОРОЖ АН УСТРАИВАЕТ СЛО Ж И В- тая страница. Публикую тся объявления о приеме на

П Р О Л Е Т А Р И И  ВСЕХ СТРАН, С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

Г і  А ". *

ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
ГА ЗЕТА  О СНО ВАН А 
В ИЮНЕ 1931 ГО Д А

№  70 
(13860)

Ч Е Т В Е РГ , 12 А П Р Е Л Я  1990 ГО ДА Выходит пять раз в неделю ЦЕНА 
3 КОП.

■ КРАЙ РОДНОЙ: ТРЕВОГИ И ЦАДЕЖДЫ ^ ѵ..и . . . . . . -  -^ ... 

Н О В Ы Е  П Р Е Д П Р И Н И М А Т Е Л И - З А  Ш У М Н У Ю  Э К О Л О Г И Ю
П од таким девизом со

здавалась  Внешнеэкономи
ческая ассоциация новых 
предпринимателей «Сахэко», 
которая находится в Ю ж 
но-Сахалинске. Эта органи
зация содействует развитий) 
и укреплению делового со
трудничества советских объ 
единений, предприятий, 
организаций и производст
венных кооперативов с з а 
рубежными организациями 
и фирмами. Ц ель сотрудни
чества — создание и вне
дрение новой технологии, 
чтобы оздоровить экологи
ческую обстановку. С вязь 
с  «Сахэко» наладил народ
ный депутат СССР П. П. 
П ьянков. а обернулось это 
созданием в П ервоуральске 
филиала ассоциаций. Р уко
водит филиалом Виктор Бо- 
рисович Рябко-в, до этого 
работавш ий механиком це

ха №  18 Новотрубного з а 
вода. В банке открыт счет 
филиала, ему предоставлено 
небольшое помещение.

В. Б. Рябков: Теперь нам 
надо доказать нужность 
начатого дела.

П. П. Пьянков; Все будет 
зависеть от заинтересован
ности предприятий, захотят 
ли они вступать в ассоци
ацию, А предложения есть 
интересные. Например, в 
Прибалтике есть оборудо
вание, купленное в Италии, 
для безотходной переработ
ки древесины. Ч ю  мешает 
нам внедрить такую  техно
логию? М ожно наладить, к 
примеру^, п .ро  и д  в о д с т  в о  
ра диоэл е к г  р о  н и к и на 
П О Э ЗРТО  из ю жнокорей
ских комплектующих д ета
лей. Или обуви, выделы
вать ножи. М ясозаводу об- 
эа вестись совреме н ной

технологией. Чем будем з а 
ниматься в своем регионе, 
зависит от заинтересованно
сти предприятий.

В. Б. Рябков: М ожно на
ладить выпуск разнообраз
ной продукции, в зависимо
сти от связей нашей ассо
циации с предприятиями. 
П роизводство будет основы
ваться на переработке от
ходов производства всевоз-' 
можных отраслей. Можно 
перерабаты вать отходы 
«Хромпика», СУМ За. Есть 
дорогие отходы, в них со
держ атся драгоценные ме
таллы, на нашем оборудо
вании эти металлы не из
влечь, . нужны иностранная 
технология и иностранное 
оборудование. А прибыль 
пойдет на экологические 
цели, на соцкультбыт, стро
ительство и благотворитель
ность. Мы живем в боль

шой, богатой стране — и 
самой что ни на есть бед
ной сейчас. Ассоциация по
может нам увидеть наши 
богатства, бережно отно
ситься к ним.

П, П, Пьянков: Но вся
деятельность будет строить
ся на сверхплановой про
дукции наших предприятий. 
Придется и пойти вначале 
на некоторые убытки, зато 
потом будем в выигрыше.

О стается добавить, что 
несколько предприятий 
Первоуральска выразили 
готовность вступить в ассо
циацию новых предприни
мателей. которая уж е име
ет десятки филиалов во 
всех концах страны.

А. К И П РИ ЯН О ВА .
помощник 

народного депутата 
СССР.

ДЕРЕВЬЯ УМИРАЮТ МОЛЧА
Хотелось бы зад ать  вопрос тем, кто 

отвечает за  судьбу города: до каких
пор у нас в чести будет варварское от
ношение к природе? На глазах у под
растаю щ его поколения выкорчевывают
ся многолетние деревья с оправданием, 
что вместо шумящих тополей будут 
стоять девятиэтаж ны е коробки. Хоте
лось бы спросить главного архитектора 
города В. А. Кухту о плане строитель
ства в пятом микрорайоне (пр. Космо
навтов, 5 бы вш ая ул. П ономарева). 
Ведь нельзя так в лоб на правах силь
ного рубить сплеча «легкие города», ко
торые в сильной загазованности не 
справляю тся с фильтрацией окруж аю 
щ его воздуха. Рубить сук, на котором 
сидит сам  рубщик.

От этого страдает не только окруж а
ю щ ая природа, но и наша человеческая 
природа. Хотелось бы знать, ответствен
ные лица за  строительство согласова
ли ли с депутатским корпусом и с 
ж ильцами домов пр Космонавтов, 5, 
5 а вырубку деревьев? Н еужели строи
телям нельзя так спроектировать план, 
чтобы не пришлось вырубать целую 
полосу насаж дений, которых в городе 
с каж ды м  годом все меньше и меньше, 
а  загазованность все сильней и силь
ней! И не результат ли «бездушной бю
рократической системы, которая оста
лась нам в наследство от бездушных 
руководителей?! Не пора ли жителям 
города проснуться от летаргического сна, 
посмотреть в окна своих квартир и 
уж аснуться столь варварскому отнош е
нию к «зеленым братьям», которые, как 
солдаты  в бою. служ или нам, а сейчас 
гибнут молча. Не пора ли от болтовни 
перейти к конкретным самостоятельным 
делам для  блага не абстрактного чело
века. а ж ивого, реального, природного. 
Ведь на глазах  вырубается память го 
рода а остается серая коробчатая ар 
хитектура, где человеку легче всего за 
блудиться, а не оты скать знакомое мес

то! Не пора ли создавш ейся депутат
ской комиссии взять под свой контроль 
жилищное строительство города, при
держ иваясь согласия своих избирателей, 
а не ж дать указки сверху?

С уважением В ВИН ОГРАДОВ, 
ж итель города.

Фото В. ЗОТОВА.

ЭКСПЕДИЦИЯ «ЧИСТАЯ ЧУСОВАЯ»
В  конце ап реля  — начале м ая  пройдет широкомасш табная акция, в стороне от 

проведения которой не могут оставаться и первоуральцы. «Экология и мир» — так  
мож но н азвать эту акцию, в числе организаторов которой областные комитеты по 
охране природы и по туризму и экскурсиям, Областные отделения Фонда мира и 
ВООП. В числе спонсоров — инженерно-экологический центр «Тэкол» (г. Свердловск) 
в центр «Е вразия» (г. ГІер-мь) и другие.

Г лавная задача — привлечь в очередной раз внимание уральцев к Чусовой, ее 
многочисленным бедам. Экспедиция так  и называется: «Чистая Чусовая». Сегодня 
речь идет уж е о создании национального парка на берегах уральской жемчужины! 
Н о необходима ш ирокая й деловая поддерж ка Советской власти, в том числе в 
П ервоуральске, помощь общественности города и района.

Экспедиция начнется митингом мира и друж бы на границе Европы и Азии. З^- 
тем — массовый сплав на байдарках от  Ревды до деревни Каменка. В Ревде и П ер
воуральске, основных городах — загрязнителях реки, состоятся экологические митин
ги,  ̂концерт «Рок чистой воды», байдарочный марафон.

В. КУРГАНОВ.

I  Пульс СТК

ВОЛНОВАЛА НЕ ТОЛЬКО ЭКОНОМИКА
Последнее заседание совета трудового коллек

тива динасового завода было насыщенным по 
повестке: от экономики до милосердия.

Заводчане обсудили 
вначале экономическую 
программу предприятия 
на 2 квартал. Необходи
мо внести коррективы в 
план, так как часть по
требителей по своим 
внутренним причинам 
отказалась от продукции 
динееовцев.

Кроме того, впереди 
остановка на капремонт 
одной из туннельных пе
чей в цехе №  2. Д еб а 
ты по отвлечению р аб о 
чих из вспомогательных 
цехов в основные идут 
на заводе  давно. На 
зтот р аз  СТК принял р е 
шение: надо помочь.
Ведь зто — вынужден

ная необходимость!
На заседании были 

также рассмотрены при
чины дебиторской за
долженности. Есть в 
этом и вина отделов за
вода, конкретных руко
водителей. Вопрос будут 
рассматривать на сле
дующих заседаниях.

Выступил председатель 
заводского фонда мило
сердия Ю. П. Елисейкин. 
На счет ф онда перечис
лено с начала года 37 
тысяч рублей. Оказана 
материальная помощь 
малообеспеченным на 
2 тысячи 935 рублей, 
выделены бесплатные и 
льготные путевки. О рга

низована доставка про
дуктов на дом  десяти 
больным. При ф онде 
работают сестры мило
сердия, которые обслу
живают динасовцев.

Апрельские субботни
ки заводчан должны по
полнить копилку фонда 
— с этим решением СТК 
согласились все.

Наконец, довольно д е 
ликатная тема: о ч ер е д 
ность на квартиру. На 
предприятии создана ко
миссия по подготовке к 
переходу на единый о б 
щезаводской список 
очередности на жилье. 
Ее работу возглавляет 
зам. директора по кад
рам и быту Е. С. Чер-

НЯКЮ . МДЛЫШ КИНА, 
секретарь совета.



*В згляд '
«НЕЧЕГО

на зеркало
ПЕНЯТЬ.

С интересом и вниманием мы слушали по ра
дио трансляцию первой сессии городского Сове
та. В Совет пришли хозяева! С какой ответст
венностью они решали вопросы комплектования 
руководящих органов! К каждой кандидатуре 
подходили с позиций компетентности и знания 
интересов города. Большинство депутатов из
браны впервые, и, думается, избиратели не ошиб
лись в своем выборе. Но было очень неловко за 
отдельных депутатов, которые, используя свой 
мандат, пытались свести счеты за якобы нане
сенную им обиду. Особенно ярко это проявилось 
при утверждении председателя городского коми
тета народного контроля В. М. Прохорова. «Оби
женные» — директор Коуровского леспромхоза 
Ю, В. Могильницкий и директор совхоза «Уткин- 
ский» Г. И. Наседкин, поддавш и», эмоциям и 
митинговым страстям, обрушились на Прохорова 
вплоть до оскорблений. За то, что он их будто 
бы незаконно привлек к материальной ответст
венности. Наседкин даж е заявил, что Прохоров 
— человек старой аппаратной закалки и ему не 
перестроиться. Но и рассуждения депутата мож 
но отнести к застойным временам, когда члены 
любого комитета, совета смотрели в рот первому 
ряду.

Решения по Мо-гильницкому и Наседкину при
нимал не лично Прохоров, а весь комитет народ
ного контроля. Так что не надо руководителям 
на зеркало пенять. Ведь комитет, как и газета, 
отраж аю т то, что уже свершилось. А происходи
ло вот что. В ГКНК обратились работники тур
базы «Чуеовская», возмутившиеся тем, что ее ру
ководители разбазариваю т продукты, предназна
ченные для туристов, да еше за это получают 
премии. Только за 1988—89 годы Г. И. Наседкин 
получил на турбазе девять тысяч банок тушенки 
да еще сгущенное молоко и другие продукты. 
При этом туристы не получили ни одного кило
грамма мяса из совхоза. Тов. Наседкин ублаж ал 
говядиной лиино руководителей турбазы. Рабо
чим совхоза мяса продавалось максимум по 
10 килограммов, а П. П. Петренко — 400 кг,
он же мясом спекулировал. Должен был на
родный контроль реагировать на такое письмо 
избирателей?

Вернемся и к обидам Ю. В. Могильницкого. 
При плановой комплексной проверке работы 
КЛПХ на территории подсобного хозяйства об
наружилась вместе е металлоломом совсем новая 
техника, не бывшая в работе, но уже полностью 
разукомплектованная. И не один сеноподборщик, 
а около десяти единиц. От некоторых агрегатов 
остались ^ю ж к и  да ножки». И напрасно Юрий 
Васильевич объясняет всю эту бесхозяйственность 
производственной необходимостью. Примирился 
е безответственностью подчиненных. Вместо того 
чтобы с них спросить, встал в позу. Городской 
комитет поставил вопрос о невыполнении поста
новления в областном комитете народного кон
троля, лишь после этого Могильницкий частично 
возместил ушерб.

Совсем по-другому реагировал на итоги комп 
лексной проверки директор птицефабрики В. П 
Грёдасов собрал весь аппарат и актив общест 
венных организаций, члены проверочной комис 
сии НК высказали замечания о неудовлетвори 
тельном решении ряда социальных вопросов. Че 
рез некоторое время ГКНК проверил, как выпал 
няется решение. Оказалось, что сделано многое 
Много доказательных примеров можно привести. 
Коротко, по-партийному среагировал коммунист 
В. П. Гредасов на решение городского комитета 
народного контроля.

В трудный период перестройки, когда народ
н ее  депутаты СССР на сессии требуют строгого 
спроса за порученное дело, за выполнение реше
ний, совершенно неуместно на нашей первой сес
сии городского Совета звучали призывы ликви
дировать комитет народного контроля. Наоборот, 
сессии нужно утвердить состав комитета из чис
ла принципиальных специалистов, компетентных 
в вопросах технологии, экономики и права. Не 
к чести депутатов совершать «бархатные револю
ции» в народном контроле, чем публично похва
лялся тов. Наседкин. Он, кстати, проявлял, гру
бость и бестактность и по отношению к бывше
му председателю ГКНК В. К. Туманову.

Что же касается В. М. Прохорова, это чест
ный, работоспособный человек, тактичный в об
ращении. Не случайно ведь за него проголосова
ло более 75 процентов избирателей. Мы прорабо
тали с ним несколько лет и знаем: к проверкам 
он относится объективно, вдумчиво, если комитет 
кого-то наказывает, то справедливо. Почти лю
бая проверка, обнаруживаю щ ая нарушения, вы
зы вает на контролеров бурю оскорблений. К 
этому еше добавилось скоропалительное реше
ние на сессии М ы 'просим депутатов на следу
ющей сессии утвердить кандидатуру В. М. Про
хорова на пост председателя комитета НК. Он 
не должен страдать за свою принципиальность. 
Это несправедливо и по отношению к каждому 
из нас, прожившему нелегкую жизнь.

Н. АНАНЬИН, И. К РИ В И Ц К И Й , М. ФРО
ЛОВА, И. ЗИ Л Ь Б Е Р Т , И КЛИМ ЕНКО —
ветераны труда, активисты комитета народ
ного контроля.

*■ ВЫБОРЫ 90: РАССКАЗЫ О КАНДИДАТАХ
ПЯТЬ ЛЕТ Н АЗАД  Алек 

свндр Павлови- Чучалиь р а 
ботал начальником участка 
четвертого строительного 
управления. С коллективом 
специализированного управ
ления он был связан лишь 
постольку-поскольку: зем 
ляные работы выполняли 
спецстроевцы. Больших пре
тензий к бригаде не было. 
Но когда в «Строителе» 
прочитал экономический 
обзор о делах спецулрэв- 
ления, был и удивлен, и 
искренне раздосадован тем, 
что коллектив оказался в 
столь плачевном положе
нии. Но прочитал и... за
был.

И вдруг в конце того же 
85-го года Чучалима при
гласил управляющий тре
стом. Предложение было 
совершенно неожиданным: 
возглавить специализиро
ванное управление и по
стараться наладить работу 
коллектива. В голове будто 
лампочка зажглась — он 
вспомнил статью в много
тиражке, И ужаснулся: да 
как же там наладить дела? 
Основные фонды дают ми
зерную отдачу, машины и 
механизмы старые, теку
честь кадров большая... Да 
и работа незнакомая.

А управляющий трестом 
убеждал. Молодость — не 
помеха, в СУ-4 это дока
зал. Умение организовать 
людей есть. Характер дос
таточно твердый. Перспек
тивным мышлением приро
да тоже наделила. Будет 
трудно? Конечно. А кому 
легко?

Сразу Александр Павло
вич согласия не да*. Решил 
подумать. Как бы невзначай 
побывал в спецуправлении, 
поглядел, что и как. Как 
бы без цели поговорил с 
тогдашним главным инже
нером В. Л. Карпенко. Ана
лизировал, задавал себе 
вопрос: способен ли? Раз
мышлял: хуже работать не
возможно. А лучше за счет

ИЗ ПОКОЛЕНИЯ сорокалетних
чего? Снова вспомнил ста
тью. Там как раз утверж
далось, что при всех бедах 
наибольшая — плохо орга
низованный труд людей, от
сутствие элементарной дис
циплины. Отсутствие в кол
лективе лидера. Так риск
нуть? Если не получится, 
честно признаться. Но м о 
жет ведь и получиться. На
до попробовать. И добить
ся успеха. Обязательно. С 
другими мыслями идти в 
новый коллектив нельзя.

В декабре 1985 года 
Александр Павлович Чуча- 
лин был назначен начальни 
ком Первоуральского спе
циализированного управле
ния.

Прошло четыре года. 
Всего четыре года. Из них 
вот уже год ПСУ работает 
по арендному подряду, 
став в тресте пионером 
внедрения этой формы хоз
расчета. А производствен
ный план коллектив выпол
нил уже в 86 м году и в

первом полугодии завоевал 
победу в соревновании аре 
ди -специализированных 
управлений. За девять м е 
сяцев 1989 года ПСУ было 
присуждено первое место 
в соревновании по тресту, 
а за третий квартал — тре
тье место во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании.

Что и говорить, Чучалину 
было нелегко, особенно иа 
первых порах. Но, познако
мившись с коллективом, 
Александр Павлович сразу 
же поверил в него и не 
ошибся. И коллектив, пове
рив в нового начальника, 
тоже не ошибся. В 1985 го
ду текучесть кадров состав
ляла почти 13 процентов, а 
через два года — немно
гим более девяти. Это то
же о многом говорит. Ког
да появились в городе ко
оперативы, некоторые ра
бочие решили перейти ту
да. Чучалин убеждал их не 
делать этого, рассказывал,

что управление перейдет на 
арендный подряд, заработ
ки будут выше, и льготы 
новые появятся. Некоторых 
кадровых убедить не смог. 
А теперь они и хотели бы 
вернуться, но помнят, как 
руководитель говорил: «Че
рез  преодоление трудно
стей приходит победа. На 
готовое мы вас обратно не 
возьмем». Так и поступил.

Принципиальность, твер
дость, открытость, внима
тельное отношение к лю
дям, компетентность, раз
умный іриск в работе — 
вот, пожалуй, что характе
ризует коммуниста А. П. 
Чучалина. Ему еще нет и 
сорока, но это уже зрелый 
руководитель, к- ^рому пэ 
плечу решение и более 
масштабных задач.

Смело и уверенно вхо
дит в руководство произ
водством поколение 40- 
летних. На него и надежды.

М. ЛАРЬЯНОВСКАЯ.
Ф ото С. БАТАЛ'

:к а я .
О БА.
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ДНЕВНИК ОДНОГО ГЕНИЯ. МАЛЕВИЧ И ДРУГИЕ
В издательстве «Искус

ство» на 1991 год пла
нируется выпуск книг 
различной тематики.

. Будут изданы книги 
по важнейшим вопросам 
теории и истории Худо
жественной культуры, по 
эстетике. Такие как:
В. Кандинский «О ду
ховном искусстве», Д. 
Лихачев «Ответствен
ность искусства и искус
ство ответственности», 
сборник М. И. Ц вета
евой «Об искусстве» и 
др. В разделе «Искусст

во и искусствоведение» 
Н. А. Дмитриева «Крат 
кая история искусств 
очерки. Выпуск III 
«Страны Западной Ев 
ропы XIX века. Россия 
XIX века». Г. К. Вагнер 
«Искусство Древней Р у 
си».

Изобразительное ис
кусство представлено та
кими изданиями: Л. Н. 
Воронихина «Государст
венный Эрмитаж», М. В. 
Алпатов «Воспоминания 
искусствоведа», А. П. 
Боткина «М. Третьяков»,

И. С. Ненарокомова «Го
сударственные музеи 
Московского Кремля»,
С. Д али  «Дневник одно
го гения».

В разделе живописи: 
Орест Кипренский Н о
вые материалы и иссле
дования, Каземир Севе- 
ринович Малевич: книга- 
альбом, Б. В. Кудрявцев 
«Художественные музеи 
Лондона», Н. С. Нико
лаева «Стокгольм и его 
музеи».

Издательство продол
ж ает выпуск серий: «Го

рода и музеи мира», 
«Ж изнь в искусстве», 
«Мир художника», «Со
листы балета», «Собра
ния Государственной 
Третьяковской галереи» 
и другие.

Подробнее ознакомить
ся с планом издательст
ва «Искусство» и офор
мить предварительные 
заказы  на '1991 год 
можно в магазине «П ла
кат» по проспекту И ль
ича, 11.

3.  ПЯТЕРИКОВА,  
продавец.

КОМУ НУЖНЫ наши 
общественные организации, 
такие как Красный Крест 
с дутьгм 70-процентным 
членством? Н ад этим воп
росом я задумывалась не 
однажды. Администрации? 
Лишние хлопоты. Рабочим, 
с их постоянным дефицитом 
времени? Вряд ли. Выхо
дит, Красный Крест нужен 
оам себе, и все его задачи 
сводятся к распространению 
марок и подготовке сандру
жин. Пробовала ставить 
этот вопрос на партийном 
бюро. О тказаться от кол
лективного членства одной 
нз лучших организаций го
рода — рука не поднимает
ся, остаться — значит ра
ботать, значит подключать 
администрацию, партийную 
и профсоюзную организа
ции. Но вопросы тогда так 
и остались без ответа.

Убедила меня Любовь 
Ивановна Рыбакова, пред
седатель городского коми
тета Красного Креста: «Без 
милосердия нельзя, во всем 
мире зеленая улица Крас
ному Кресту».

И вот нашумевший теле-

марафон. Впервые так ши
роко всплыли детские про
блемы, не на шутку взвол
новали и нас, и актив. А 
что же мы? На партийном 
бюро решили полагающу
юся заводу часть партвзно-

250 детей, тоже надо по
мочь. Проголосовали едино
гласно — поможем. Уже 
сейчас оказана существен
ная помощь — заказали  им 
детские шубки. Спасибо ди
ректору Б. Е. Белых и

■ НА ВОЛНЕ МИЛОСЕРДЦЯ

Стремление помочь— 
в каждом из нас

сов (а это 300 рублей) 
перечислить Дому ребенка. 
Купили игрушки, подарки, 
массажеры. Профсоюз
ный комитет отдал хороший 
фильмоскоп. Подключился 
женсовет. Женшины связа
ли теплые носки, варежки. 
Купили хорошие детские 
книжки. Всем хватило. С па
сибо женщинам энергоцеха 
и цеха № 1.

Вышли на СТК — ведь у 
нас еще школа-интернат,

парторгу Е. В. Кукаркину 
за поддержку. В декабре 
был проведен сбор денег 
под девизом «Милосердие— 
детям». С одного только 
участка блока очистных со
оружений десять женщин 
собрали 100 рублей. На 
эти деньги совместно с 
женсоветом заказали спор
тивный комплекс для детей- 
сирот. Объем работ ока
зался немного выше, тогда 
работники ремонтно-меха-

-т

нического участка решили 
доделать его бесплатно.

Написала все это, чтобы 
доказать: есть еще в люд
ских сердцах чувство со
страдания, милосердия. Но 
почему тогда из года в 
год натыкаешься на равно
душные лица, когда в оче
редной раз весной гото
вишь традиционные сорев
нования санитарных дру
жин? Хозрасчет стягивает 
кольцо на шее Краслово 
Креста, порой приходится 
обивать пороги, уговари
вать освободить женщин 
для участия в соревновани
ях. И как результат — уход 
из Красного Креста наших 
л у ч ш и х  активистов. Проб- 
л ма? Ковечно, и о ней 
следовало бы задуматься 
администрации завода.

Стремление помочь близ
ким живет в каждом из 
нас. И оно готово вырвать
ся наружу, только необхо- 
димо помочь ему в этом.

Т. ВАСИЛЬЕВА,
/  председатель 

первичной организации 
КК ЗКМК.
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ЖДЕМ УКАЗАНИЙ... ДЛЯ СМЕЛЫХ ДЕРЗАНИЙ
«Ремонт репутации» и 17. 01. 1990 года

КОГО ИЗ ГОРОЖ АН
устраивает сложивш аяся 
сегодня система жилищно- 
коммунального обслуж ива
ния? Одним отказали в ре
монте из-за отсутствия обо
рудования, другим устрани
ли неполадки лишь после 
долгих хождений, с гоеть- 
их ремонтники взяли за ус
луги трояк на пиво, с чет
вертых... В результате лю 
ли на коммунальников в 
большой обиде.

Одним словом, перегтра 
ивать надо всю систему 
коммунального хозяйства 
И над тем, как это сделать, 
л ѵмал неоднократно. Сего
дня хочу поделиться . свои
ми мыслями с читателями. 
Н ачинать надо с сокращ е
ния управленческого аппа
рата. Слишком сильно 
раздуты  у нас штаты ру
ководителей, многие из ко
торых не владеют обста
новкой в хозяйстве,- С тати
стики — не более. И збав
ляться надо и от освобож 
денных . общественников. 
Простой пример. Д вадцать 
лет назад у нас был не
освобожденный председа
тель профкома, а сейчас 
две освобожденные едини
цы. Численность профсоюз
ной организации осталась 
прежней. Досуг интереснее 
не стал, дополнительных 
благ у людей не появилось. 
Т ак за что же мы платим 
зарплату двоим освобож 
денным?

Ш тат рабочих, хотя бы 
временно (пока не приве
дем коммуникации в при
личный вид), надо расш и

рять Сантехников, элект
риков, ремонтников сегодня 
не в избытке, они физиче
ски не успевают выполнить 
даж е половину заявок. Что
бы помогать людям свое
временно, надо ввести не 
только дневные но и ве
черние. ночные дежурства 
целых бригад.

Шире надо применять 
совмещение профессий вну
три предприятия. Обосно
ванно ли положение, при 
котором рабочий, чтобы 
получить еще полставки за 
вечернюю работу, должен 
идти на другое предприя
тие? Пусть люди работают 
по 12 часов, если есть на 
то их желание. На своем 
рабочем месте Ьни сделают 
и больше, и лучше. Д ля 
доказательства приведу 
пример, ко-гда потребова
лось заменить кровлю. П ро
сили рабочие разрешить им 
заняться этим в свободное 
время. Так нет. Отдали ра
боту халтурщикам. Те сде
лали кое-как и уехали. К а
чество их оценили значи
тельно позже, когда пошли 
дожди: кровле потребовал
ся ремонт. Обидно стало: 
свои наверняка бы сделали 
лучше, а если бы где и 
схалтурили, так они в

Ж К К , с них всегда можно 
спросить.

И все-таки при сущ еству
ющей сегодня нехватке р а 
бочих люди вполне спра
ведливо упрекают комму
нальников в непроизводи
тельных потерях времени. 
Зачастую  из-за того, что 
нечем работать! На капи
тальные ремонты материа
лы и оборудование еще вы
деляются, а текущий ре
монт, заявки  делай, чем хо
чешь. Чтобы уйти от дефи
цита, надо поощрять людей 
за найденный новый выход 
из положения, за идеи со
вершенствования ремонт
ных операций. И не только 
ИТР, но и рабочих необхо
димо заинтересовать в этом, 
чтобы не сидели они, не 
ож идали у моря погоды. 
О бязательно стоит подумать 
над заключением договоров 
с предприятиями по приоб
ретению или обмену мате
риалов для ремонта жилья. 
Мы могли бы выполнить 
внеплановый ремонт жил- 
ссѵктора, допустим, Н ово
трубного в обмен на трубы.

Людей необходимо, заин
тересовать ■ и в экономии 
материалов, уже имеющих
ся в наличии. Задача элек
трика — не только проло

В РЕГИ СТРА ТУ РЕ наро
ду было немного. Зато ря
дом, где выдаются больнич
ные листы, забито людьми 
до отказа. Считаю: два
дцать человек. Здесь и от
крывают больничные тем, 
кто только обратился, и з а 
крывают выздоровевшим. 
Идеальный рассадник ин
фекции! Тем временем пер
вой в очереди, Т. Н. Л итов
ских, выдают на руки боль
ничный.

— Минут тридцать про
стояла. если не больше, — 
говорит она. — С темпера
турой оцень тяжело...

У кабинета № 314 много
людно. Люди нервничали, 
стрелки на часах показыва
ли 9 часов 52 минуты, а не 
прошел еще О. В. Кочев с 
талоном на 9 часов 30 ми
нут. К тому же у больных 
на руках оказалось два т а 
лона на 9 часов 40 минут. 
Их обладатели В. В. М а
лых и П. М. Кимаев были 
в растерянности. Очереди 
стояли такж е у кабинета 
К» 306, где вел прием нев
ропатолог, у процедурного, 
у физкабинета. в травм- 
пункте. Притом не везде 
было достаточно посадоч
ных мест. Травмированные 
люди ж дут помощи стоя!

За 31 марта в травм ато
логический пункт обрати
лось 60 больных, на следу
ющий день — 40, 2 апреля 
число посетителей составило 
84 человека. Впрочем, эти 
цифры не астрономические 
для трдпмпѵнкта. В гололед 
за сутки сюда поступает до 
ста больных с травмами 
рук и ног. Одним посеще
нием врача дело обходится 
редко — чаше двумя, тре
мя. И каждый раз прихо
дится подниматься на вто
рой этаж.

— Д ля больных плохо, 
конечно, зато для нас без-

жить кабель, чтобы сэконо
мить несколько десятков 
его метров, но и выявлять 
хищения энергии Пусть 
штадфы за перерасход 
энергии идут в карман то
му, кто выявил нарушение. 
Тогда работники ЖКХ не 
будут спокойно смотреть, 
как из водовода течет вода, 
сутками горит лампочка в 
подъезде...

Поощрить, доплачивать, 
пересмотреть расценки... 
«Где взять на это деньги?» 
— спросите вы. Известно, 
что все жилищно-комму
нальные предприятия нерен
табельны, сидят на дотаци
ях. Не исключение и наша 
Ж К К . И все же уверен, 
что не еразѵ, но постепенно 
можно перейти на сам о
финансирование и самооку
паемость. И деньги на это 
найти удастся. Во-первых, 
за счет экономии зарплаты  
от сокращенного управле
ния Во-вторых, коммуналь
ным предприятиям нужны 
какие-то права по отнош е
нию к неплательщикам. У 
нас очень много жильцов 
имеют долг до 300—500 
рублей. Только из-за этих 
денег, не поступивших на 
наш счет, зарплата частень
ко задерж ивается, О преми

опаено, — говорит медсест
ра Л. И. Б аж енова.—И но
му больничный не дашь, 
может стекла побить. Нам 
предлагали место на первом 
этаже, мы не согласны- туда 
переезжать.

Стекла целы, хотя взрос
лому мужчине добросить 
камень до второго этажа 
не сложнее, чем до первого.

— Понимаю, что больным 
трудно стоять на ногах, — 
отвечает травматодог В. М. 
Щипа’нрв, — но это вопрос 
сестры-хозяйки, я не вме
шиваюсь.

— Всех 200 больных 
не ѵсідишь, — дополняет 
Л И. Баж енова. — Д а не 
волнѵнтесь. те, у кого боль
ше болит, всегда без очере
ди прорвѵтея: они наглые.

Может, и правду говорят, 
что. привыкая к ч у ж о й  бо
ли, люди черствеют душой?

Из травм пункта зашла к 
сестре-хозяйке.

— Мебели достаточно: 
Новотрубный дал. — удиви
лась Ольга Викторовна 
Екимовских, — у терапев
тических кабинетов даж е 
излишки.

—А здесь не хватает ск а 
меек.

— Ну, тогда просто не 
там стоят...

ях и говорить не приходит
ся. Но никаких юридиче
ских мер по отношению к 
неплательщикам мы принять 
не можем. Нет постановле
ния исполкома горсовета. У 
самых злостных отключаем 
энергию, перекрываем воду. 
Но далеко не всех эти ме
ры заставляю т сразу й в 
полном объеме погашать 
долги. Взять что-то в чу
жом кармане считается з а 
зорным, а украсть деньги у 
коллектива коммунальников 
— вполне нормальная ситу
ация.

В-третьих, надо организо
вать продажу отходов про
изводства, а такж е органи
зовать мастерскую по изго
товлению из этих отходов 
товаров народного потреб
ления Приведу пример. На 
участке ПБУ был когда-то 
построен цех по ремонту 
вагонов. Теперь предприя
тия сами занимаются ре
монтом вагонов. Цех не у 
дел. Работает там пара ве
теранов, делает ремонт де
талей по мелочи. Почему 
бы нам не организовать в 
этом помещении мастерские, 
участок по изготовлению 
товаров народного потреб
ления? По крайней мере не 
зря платить за ам ортиза

Снова у кабинета № 314. 
Как старой знакомой улы
бается мне издали П. М. 
Кимаев. Час назад был он 
в очереди третьим, стал 
первым. А еще подошли 
два человека с галопами 
на 10 часов.

— Почему люди та л  дол
го ждут, хотя заранее обес
печили себя талонами? , — 
с этим вопросом захож у к 
врачу В. Ф. Овчинниковой.

— Это еще не долго. Бы
вает, и по четыре часа си
дят, — рассказы вает она.— 
По норме врач должен при
нимать по 30 человек в 
день. Зачастую  получается 
больше. На талоны и не 
смотришь. К тому же ото
ларинголога нет — прини
мают терапевты, смотрим 
мы и неврологических 
больных. С такой разнопла
новостью можно ошибить
ся. Нет надежды на ан а 
лизы: какие-то лаборатории 
вообще не в состоянии вы
полнить, на других, как 
рентген, часты сбои. Не 
хватает людей — и нам, и 
больным приходится до
вольствоваться этим объяс
нением.

В регистратуре в момент, 
когда я спускалась вниз, 
кадры были. Через стекла

цию здания и установленно
го в нем исправного и при
годного оборудования. Со
брать бы хотя отходы пи
ломатериалов, как опил. 
Его предостаточно. Он под
ходит для создания арболи
та. А из последнего можно 
делать садовые домики. Вот 
в,ам и прибыль.

Можно создать при дво
ровых клубах вечерние 
группы для детей дош коль
ного возраста. Там родите
ли могли бы оставлять сво
их ребятишек на время по
сещения кино, других меро
приятий. Еще одна статья 
дохода.

Можно, можно... Сколько 
предложений люди предла
гают в разговорах, в ку
рилках! Многое из приве
денного здесь было заимст
вовано из них. Очень 
хочется, чтобы раци
ональные зерна, которые 
есть в них, не пропали д а 
ром, а были внедрены в 
Практику, улучшили нашу 
жизнь. Хватит ж дать у к а
заний для смелых дерзаний.

В. СИТНИКОВ, 
электрик Ж КК 

треста
У ралтяжтрубстрой.

окон просматривались го
ловки милых, симпатичных 
девушек. А очередь в во
семь человек стояла только 
у окна № 3. И, скорее все
го, собралась она не вдруг: 
мужчина в испарине, нерв
но переминающаяся с ноги 
на ногѵ женщина... Р азм е
ренно и спокойно их об
служивали два регистрато
ра, искали карточки, вкле
ивали в них вкладыши, вы
давали талоны.

— Что за система? — ки
вали люди на свободных 
регистраторов. — Нет что
бы друг другѵ помочь....

Иные отходили от окна, 
так и не получив заветный 
талон. Зря стояли 10— 15 
минут, зря добирались до 
поликлиники из разных 
концов города.

-т-Почему же вы не обес
печили себя талонами за 
ранее? Позвонили бы по те
лефону, например.

— А вы попробуйте сами.
Пробую уже в редакции:

по телефону на прием мож 
но записаться только к те
рапевту...

Наша газета не раз пред
лагала высказать читате
лям предложения по улуч
шению обслуживания насе
ления В числе откликов 
есть письмо Т. И. Голубен
ко, предложившей систему 
самозаписи на прием к вра
чам, уже нашедшую приме
нение во многих городах 
страны. Копия письма по
слана главному врачу Ц ГБ
В. Н. Ходыреву. М ожет 
быть, что-то применимое 
для нашего города найдут 
в ней медики?

М. САБИРОВА.

*Сегодня-День космонавтики

МОСКВА Первый художник, кому позировал 
Ю А, Гагарин после своего исторического поле
та в космос, был заслуженный художник РСФСР
А. И. Плотное. С тех пор почти тридцать лет 
тема первого космонавта является для него глав
ной и любимой.

Недавно А. И. Плотное завершил портрет 
Юрия Гагарина

На снимке; художник А. И. Плотное с новым 
портретом Гагарина.

(Ф отохроника ТАСС).

■ РЕПОРТАЖ С ПРИСТРАСТИЕМ

Больничные страдания
Пожалуй, в одном-единствеином сошлись и ме

дики, и больные медсанчасти № 1 Новотрубного 
завода: не вовремя я пришла в поликлинику. На
до бы в понедельник после выходных, когда 
поликлиники не работали. В понедельник очереди 
в кабинеты длиннее, медики закрутятся до 
запарки, все проблемы обнаж атся — только 
успевай записывай. Но и в спокойный день долго 
факты искать не пришлось.

■ ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

ОТПРАВЛЯЯ
ч

В практике работы почто
вой связи поиходится про
водить расследования по 
случаю недостачи влож е
ний в посылки, поступаю
щие в адрес населения 
Первоуральска. Особенно 
часто такие посылки посту
пают из мест, где люди 
проводят свой отпуск при
обретают, а затем и посы
лают дефицитные вещи, 
которые в пути прохожде

ния исчезают. Поэтому не
маловажную роль в о б ес 
печении сохранности п е р е 
сылаемых вещей в посыл
ках имеет правильная упа
ковка, которую выбирает 
сам отправитель.

Согласно почтовым пра-

ПОСЫЛКУ
вилам е мягкой оболочке 
(ткань) можно отправить 
одну вещь (пальто, одеяло, 
валенки, ковровые изделия 
и т. п.), то есть такие, что 
не входят по размеру  в по
сылочный ящик. Посылки с 
оценкой свыше 100 рублей

упаковываются в ящики и 
сверху обшиваются тканью. 
Мягка» упаковка (ткань) 
должна быть светлых тонов, 
состоять из прочного куска, 
сшитого внутренним швом. 
Наружное швы делаются 
однородными нитками час
тыми стежками с левой сто
роны от адреса.

Назову ещ е несколько 
моментов, о которых нуж
но помнить. Отправляйте

посылку с описью влож е
ния, это позволит прове
рить ее целость при полу
чении на месте. Посылки с 
описью вложения принима
ются в отделениях связи в 
открытом виде. Оценивать 
вложение посылки необхо
димо по фактической сто
имости. В случае утраты 
или хищения части зложе-

ш ш ш м яш яш ш ш ш ш ш ш ш яят аш ш
ния предприятие связи 
полностью выплатит сумму 
стоимости утраченной ве
щи. При получении посыл
ки в отделении связи ну^к- 
но обращать внимание на 
соответствие ее массы,
указанной в извещении.

Г. КИТАЕВА, 
инженер 

почтовой связи.

Редактор В. И. ПРУДНТГКОВ.



Реклама и объявления
Приглашают 

на учебу ПТУ 
нашего города

Среднее профессионально-техническое 
училище № 69

СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩ Е № 69 ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ 19 АПРЕЛЯ В 13 ЧАСОВ.

Б программе; концерт художественной само
деятельности в 13 часов в актовом зале, встреча 
е представителями базовых предприятий в 14 ча
сов, экскурсия по училищу в 14 час. 30 мин., эк
скурсия в мастерские в 15 чаеов.

Приглашаем всех желающих. Наш адрес: ул. 
Чкалова, 17, телефоны 2-38-09, 2-37-25.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ СПТУ № 6 И
НОВОТРУБНЫЙ ЗАВОД Учащимся первого и второго года обу- 

Учащиеся окончившие 9 классов, чения грѵпп токарей и строительных 
обучаются 3 года и получают у нас профессий выплачивается дополнитель- 
обшее среднее образование. Они могут ная стипендия. На первом году 30 руб- 
освоить следующие профессии: лей, на втором — 40 рублей.

© Т о к а р ь . оператор станков с про- Станочники, проработавшие на заводе 
граммным .управлением; станочник ши- не менее. 3 лет, заключившие дотюлни- 
рокбго профиля (юноши и девушки). тельно договор о работе по специльно- 

£» Электромонтер, : электросварщик сти сроком не менее 15 лет, в течение 
(юноши и девушки). ■' 3-х лет после заключения договора обес-

©  Слесарь :по рё<і6нту металлургиче- пеяиваются отдельными квартирами в 
ского-' оборудования/ электросварщик соответствии с нормами.
(юйоідй) Учащиеся третьего курса и поступа-

©  К узн ё д  на молотах и прессах (юно- юшие на базе 10 классов получают сти-
ш н ). пен дню от 70 до 100 рублей в месяц 

плюс 50 процентов от суммы заработка 
на предприятии.

Время обучения засчитывается в не
прерывный трудовой стаж . Выпускника, 
окончившие училише на повышенные 

электросварщик оценки, имеют право сразу после окон
чания училища поступать в техникумы 
или вузы. Все желающие обеспечивают-

©Ѵ-Мапганиеты - электромостовых кра
нов (девушки и юноши)',

©  \ Контролер ОТК в производстве 
черяйх :мётілЛов (девуш ки).

©УВалыіОвшик стана холодного про 
катах  труб/ слесарь,
(юнбііш-): - - ". -

Учащиеся, окончившие среднюю шко 
лу. обучаются 6— 10 месяцев. Они могут ся благоустроенным общежитием 
получить такие специальности. В училище работаю т:

©  Вальцовщик стана холодного про- подростковый клуб, в составе которо-
ката труб (юноши), го цирковая студия, ансамбль современ-

ф  Машинисты электромостовых кра- ного и народного танца, хоровой и во- 
нов (юноши и де%'шки):. кальный коллективы, крѵжки техниче-

©  Контролер DTK в производстве ского творчества, секции бокса, биатло- 
черных металлов Глёвѵшки). на, борьбы, хоккея, волейбола, баскет-

©  Электромонтёр (юноши и девуш- бола и других видов спорта, туристский 
ки). . клуб. «Арго».

©  Тока-рь. операторы станков с . про- Д ля. поступления необходимы следу-
грамм'ным управлением (юноши и де- ющие документы:
вушки). свидетельство или аттестат об обра-

@  Слесарь-ремонтник, электросварщик зовании,
(юноши).

Учащиеся, окончившие 9 классов, мо- порт.
свидетельство о рождении или пас-

гут обучаться 1—2 года, не получая 
при этом общего среднего образования. 
Д ля них такая  специальность:

©  ПЛОТНИК,- .
Учащиес-я 1' и !Г курсов находятся .на

медицинские карты 25-ю и 26 формы, 
12 фотографий 3x4 см.
Адрес училища: Свердловская область, 

г Пеовоуральск, ул Сакко и Ванцетти, 
17. Телефоны 2-36-26, 7-51-24, 97-5-87

полном государственном обеспечении. Проезд автобусами Ms 3, 4.

О БЪ Е Д И Н Е Н И Е
О БЩ ЕСТВЕННОГО

ПИТАНИЯ
О БЪ Я В Л Я ЕТ ПРИЕМ 

УЧАЩИХСЯ В 
П ЕРВО УРАЛЬСКО Е

П РОФ ЕССИО НА ЛЬН О- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ 

У ЧИ ЛИ Ш Е № 127 
НА О ТД ЕЛ ЕН И Я

Щ  Повар (с образо
ванием 9 классов). Срок 
обучения 2 года, сти
пендия 60 рублей.

Я  Повар-кондитер (с
образованием 9 клас
сов) Срок обучения 2 
года, стипендия 45 руб
лей.

Я  Кондитер (с обра
зованием 9— И классов), 
стипендия 30 рублей.

Отличникам учебы без 
отработки разреш ается 
сдавать экзамен по спе
циальности на очное от
деление института или 
техникума с направле
нием объединения обще
ственного питания.

Ш Учащиеся группы 
поваров обеспечиваются 
общежитием.

Я  Д ля поступления 
необходимы следующие 
документы: заявление
поступающих и родите
лей, документ об обра
зовании, характеристика 
из школы или с места 
работы, оправка с места 
жительства, 12 фотогра
фий 3x4, направление на 
медосмотр выдает учи
лище.

Я  В училище прини
маются девушки « воз
расте до 30 лет.

6  училище вы получи
те нѵжмую для нашего 
города профессию. Вре
мя учебы засчитывается 
в трудовой стаж .

Адрес училища:
623114. г. Перво

уральск. ул. Ватутина. 
67, среднее профессио
нально-техническое учи
лище №  127. Телефоны: 
2-44-56, 2-24-52, 2-79-61.

Первоуральское среднее профессионально- 
техническое училище № 7

О БЪ Я В Л Я ЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ 
НА 1990-1991 УЧЕБНЫ Й  ГОД 

На базе 8  классов
@  Плиточник-мозаичник,

..Я  каменщик-монтажник-сварщик, 
столяр строительный/

©  Слесарь по ремонту промышленного обору
дования, - - - - _ .’.

©  слесарь строительный,
©■ электрогазосваршик,
Ф  электррслесарь,

. @  машинист-мостовых, башенных и козловых 
кранов,

©  арматуртйик-Свапшик
В се'принятые на обучение с 8-летним образова

нием’ обеспечиваются бесплатным питанием я. 
обмундированием'. В период производственной 
практики'получаю т 50 процентов в виде вознаг
раждения от заработной платы. Иногородним 
предоставляется благоустроенное общежитие.

Училище располагает хорошей матернальноттех- 
нической базой, Хорошо оборудованы кабинеты 
общ еобразовательных дисциплин, спецпредметов. 
Оснащённость кабинетов позволяет проводить 
уроки на высоком уровне. Имеются оборудован
ные мастерские училища, где учащиеся получа
ют первоначальные навыки

В. училище., есть библиотека, два спортивных 
зала. Работаю т спортивные секции: лыжная, лег
кой атлетики, волейбольная баскетбольная, клас
сической борьбы, многоборья ГТО, хоккея с 
мячом.

Д ля желающих заниматься художественной са
модеятельностью — фольклорный коллектив, 
театральная студия кружок современного танца. 
Есть фотокружок, туристский, кружок чеканки

Д ля  поступления необходимы следующие доку
менты:

заявление от поступающего и родителей, 
паспорт ила свидетельство о рождении, 
справка с места жительства о семейном поло

жении,
свидетельство о 8-летнем образовании.

- характеристика 12 фотографий размером 3x4. 
Начало занятий 1 сентября
Адрес училища: і Первоуральск, ул. Гагарина, 

77 СПТУ 7. автобусы !, И  12. 13. до оста
новки -«СП.ІУ-7>. Телефоны: 2-50-75. 2-51-24.

П ЕРВО УРАЛЬСКО Е 
П АССАЖ И РСКО Е АВТОПРЕДПРИЯТИЕ 

проводи? прием н* 3-месячиые курсы перепод
готовки водителей « категорий в іС »  иа «Д» (ав
тобусы) беэ отрыва от производства. Начало за
мятий 24 апреля.

Обращаться в отдел кадров ПАТП. Телефон 
2-78-56.

Л ю би тел ям  сп и рта
Условия проведения экспериментального спец- 

тиража лотереи «Спортпрогноз» на счет игры 
Чехословакия — СССР на чемпионате мира по 
хоккею с шайбой 1990 года.

СПЕЦТИРАЖ  ПРОВОДИТСЯ 24 АПРЕЛЯ
Для проведения спецтиража используются 

бланки билетов «Спортлото» 6 из 45.
@  однотирджный билет (цене 60 коп.) является 

билетом одной ставки за игру и участвует в 
спецтираже однократно.

. ©  10-тиражный' билет (цена 6 руб.) является 
билетом одной ставки за игру м участвует в 
спецтираже десятикратно.

©  Для участия в спецтираже играющий дол
жен в частях «А», «Б», «В» билета:

а) в клетках, предназначенных для номера ти
ража, написать С-4,

б) в игровых полях первого варианта указать 
предполагаемое количество шайб, которые за
бьет команда Чехословакии, а в игровых полях 
второго варианта — команда СССР,

в) части «Б» и «В» билета должны быть запол
нены идентично, если в частях «Б» и «В» билета 
имеются расхождения то такой билет выбрако
вывается и участие в спецтираже не принимает.

©  Прием заполненных для участия в спецтира
же бклетев заканчивается в сроки, установлен
ные для приема билетов в сроки 16-го тиража 
лотереи «Спортлото».

©  Максимальный р азм е р  выигрыша на одну 
ставку — 10000 рублей, минимальный разм ер  
ставки — 60 коп.

©  Для обладателей выигрышей по 10-тираж- 
ным билетам устанавливается льгота на право 
внеочередного приобретения пяти автомобилей 
ВАЗ 2109.

Обладатели права на внеочередное приобрете
ние автомобилей будут определены  путем ж е
ребьевки на студии центрального телевидения 
во время проведения 17 тиража «Спортлото».

Кинотеатр «Восход». 12. 13 апреля «БЕЛА Я  КОСТЬ*. 
Сеансы: 9. 11, 21 час. «Я П РИ Ш Е Л  ДА ТЬ Н А Д Е Ж 
ДУ». Сеансы: 13, 15, 17, 19 чао.

Дворец культуры и техники «Строитель». 12 апреля 
«ЭТО БЫ Л О  У МОРЯ». Сеансы: 18, 20 час.

Кинотеатр «Космос». 12, 13 апреля в 10 часов «ЕРА
ЛАШ». в 12, 14 часов «ГРЕМ Л И Н Ы », в 16 часов 
«ХИШ НИК», в 18 часов «О Д Н А Ж Д Ы  В АМ ЕРИКЕ», 
в 22 часа «УСПЕТЬ ДО  ПОЛУНОЧИ».

I Щ„кошос1Г
По многочисленным просьбам заверш аем кино

встречи рубрики «Интим» 18 апреля в 18 часов 
и в 21 час.

Р А. Сапеев — кандидат медицинских наѵк, 
доцент кафедры нервных болезней мединститута, 
лауреат Премии Свердловского обкома комсомола 
прокомментирует эротический слайд-фильм «Ис
кусство половой любви». Научит вас точечному 
массажу зля укрепления половой функции Толь
ко для женщин — в 18 часов. Мужчины пригла
шаются в 21 час. Цена билета 1 рубль 70 ко
пеек.

» * *

Молодежный культурный 
центр «Радиус»

ВПЕРВЫЕ

ЭДУАРД АГАНОВ
главный сексопатолог Минздрава Латвии (г. Ри
га). Автор всемирно известных книг «Секс, лю
бовь и фантазия», «Азбука секса» проводит в 
нашем городе  только две встречи
«ДЕСЯТЬ ЗАПОВЕДЕЙ СЕКСА»

21 АПРЕЛЯ В 17 И 20 ЧАСОВ
Билеты продаются в кассах кинотеатра.
Справки по телефонам 2-25-30, 2-15-42.
Принимаются коллективные заявки.
В заключение встречи вы увидите видеофиль

мы на большом видеоэкране.

Центрально-Уральская геологоразведочная эк
спедиция на апрель—май принимает заказы от 
населения по бурению скважин под воду на 
приусадебных участках,

ЗА  СПРАВКАМ И О БРАЩ АТЬСЯ; е. Новоалек
сеевское, Телефоны 67-2-17. 67-2-19.

14 апреля в 10 часов в райкоопзаготпроме 
пос Билимбай (ул. О ктябрьская, 15) состоится 
С О БРА Н И Е К РО Л И К О ВО ДО В, На собрание при. 
глаш аются кролиководы, проживающие в П ер
воуральске и населенных пунктах П ервоураль
ского района. Здесь же будет проводиться при
ем в члены общества кродиководов-любителей.

За  справками обращ аться: п. Билимбай, ул.
Октябрьская, 15. Телефон 2-12.

Правление Свердловского городского 
общ ества кролиководов-любителей.

БЮРО МЕЖДУНАРОДНОГО 
МОЛОДЕЖНОГО 

ТУРИЗМА «СПУТНИК»
предлагает туристические путевки

■  С 23 апреля по 1 мая — Р и га—Смоленск— 
Москва, стоимость путевки с дорогой поездом 
203 руб.

С 30 апреля по 5 мая -— Ленинград, прож ива
ние на теплоходе, 2—3-местное размещение, сто
имость путевки, включая проезд, 198 руб.

И  С 9 по 14 мая — Таш кент—С амарканд, сто
имость путевки 194 руб. с дорогой самолетом 
тѵдэ и обратно.

Щ С 11 по 23 мая теплоход «Борне Полевой» 
по маршруту «Пермь—Москва», стоимость путе-- 
вок от 165 до 277 руб. (включая проезд до П ер
ми и обратно).

Организуем групповые поездки в цирк. ТЮ З, 
театр оперы и балета г. Свердловска с предо
ставлением транспорта.

За  справками обращ аться по адресу: г. П ерво
уральск, ул. Ватутина, 69—32. Телефон 2-78-73.

К о л л ек ти в  го р о д ск о й  б о л ь н и ц ы  .N? 8  п о с  Ри- 
л и м б ай  с к о р б и т  по п о в о д у  с м е р т и  гл а в н о г о  в р а ч а  
П е р в о у р а л ь с к о г о  к о ж н о  в е н е р о л о г и ч е с к о г о  ди с
п а н с е р а

ПЕРЛИС
С в е т л а н ы  В л а д и м и р о в н ы

и в ы р а ж а е т  гл у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  р о д с т в е н н и 
к а м  п о ко й н о й .

С овет  г л а в н ы х  м е д с е с т е р  и с к р е н н е  с о б о л е з н у е т  
гл а в н о й  м ед и ц и н с к о й  с е с т р е  п с и х и а т р и ч е с к о й  
б о л ь н и ц ы  Г л у ш к о во й  В а л е н т и н е  Г р и го р ь е в н е  п о  
п ово д у  с к о р о п о с т и ж н о й  с м е р т и  м ѵ ж а 

КУЗЬМЕНКО 
А н а т о л и я  Г р и г о р ь е в и ч а .

АДРЕС й ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИЙ
623100, г. Первоуральск, ул. Чкалова, 
18-в. Редактор 2-15-72, заместители 
редактора 2-524)5. 2-14-50, ответст
венный секретарь 2-14-94, политиче- 
ский отдел 2-17-27 экономический 
отдел 2-53-47, отдел информации 
2-52-83, 2-16 16 2-96-20, 2-15-09, от- 
дел писем 2-52-21, 2-14-65, бухгалтер, 
прием объявлений 2-53-71.

П ечать высокая Объем 1 п. л. Индекс 53В25. 
З а к а з  3531 Т и р а ж  38OR0 П е р в о у р а л ь с к а я  т и п о 
г р а ф и я  ѵ п р п о л и гр а Ф и за а т а  С в е р д л о б л и сп о л к о м а . 
П ервоуральск, пр. И л ьи ч а , 26-а.


